

où se trouvait Mgr. Dupuch, comme étant la cause de sa démission. Nous apprenons aujourd'hui que ce prélat vient d'adresser une lettre à Sa Sainteté dans laquelle il lui rend un compte exact de l'état déplorable dans lequel il a trouvé le diocèse à son arrivée et de l'état satisfaisant, sous plusieurs rapports où il le laisse au moment de sa démission. Monseigneur y explique que la disproportion de ses moyens pécuniaires avec les dépenses extraordinaires qu'il était obligé de faire sont la cause pour laquelle il a succombé sous un poids aussi onéreux. Il paraît que le gouvernement paraît disposé à faire face à des dettes qui n'ont été créées que pour fonder des établissements indispensables. Déjà à la proposition de Mgr. de Bordeaux, l'épiscopat était venu avec empressement au secours de Mgr. Dupuch. Une souscription dans laquelle le St. Père s'est engagé pour 11,000 fr. a été ouverte afin d'éteindre les dettes de l'évêque d'Alger.

L'abbé de Pavy, doyen de la faculté de théologie de Lyon, a été nommé à l'évêché d'Alger.

— Avant-hier au soir et toute la nuit suivante, notre belle montagne de Montréal était en feu; les flammes la cernaient comme les deux branches d'une guirlande, disposées d'une manière assez régulière, l'œil aurait pu en être réjoui, s'il n'y avait eu rien à craindre, cependant ceux qui habitent le pied de la montagne en ont été quitte pour veiller. Il est étonnant que le feu coure dans les bois à une saison aussi peu avancée.

NOUVELLES RELIGIEUSES:

ROME.

Correspondance particulière de l'Univers.

Rome, 18 mars 1846.

Monsieur le Rédacteur,

S'il est des hommes de bonne foi qui élèvent encore le moindre doute sur la véracité de la vénérable abbesse de Minsk, le fait suivant achèvera, je le pense, de dissiper leurs incertitudes. Le rit basilien est très compliqué dans ses détails. Il est donc venu à la pensée de S. Em. le cardinal Castarani, qui en a fait une étude approfondie, de s'assurer, il y a quelques jours, des connaissances de la religieuse de Minsk à ce sujet. Il lui a donc fait une visite et l'a questionnée, comme pour s'instruire, sur tous les points de la règle et du rit de Saint-Basile. Son Eminence ne doutait aucunement de la sincérité de cette femme héroïque, mais il voulait une preuve irréfutable qu'elle était bien réellement une religieuse basilienne. Cette preuve irréfutable, il l'a eue si pleine, si complète, qu'il a déclaré avoir acquis la conviction la plus profonde que la mère Makrina appartenait véritablement à l'ordre de Saint-Basile, et qu'il était plus que jamais convaincu de sa parfaite véracité. Tous ceux qui peuvent vaincre l'humilité de cette sainte religieuse et être admis au bonheur de la voir, n'ont pas l'ombre d'un doute. Dans le couvent de la Trinité-du-Mont, elle fait l'édification et l'admiration des respectables religieuses qui l'entourent de leur soins. Elle a demandé et obtenu la permission de pratiquer tous les exercices de piété en usage dans son couvent. Elle récite chaque jour le gros Bréviaire slavon qu'elle lisait à Minsk. Je vous le demande, maintenant, peut-on croire qu'il n'y a jamais eu de religieuses basiliennes de son nom en Russie, ou qu'aucune religieuse basilienne n'est sortie des frontières de ce pays? Est-il possible qu'une grande puissance s'abaisse jusqu'à mentir ainsi?

La fête de saint Grégoire a été célébrée le 12 de ce mois en grande solennité dans la belle église du Monte-Celio, au couvent de Camaldules. Un triduo y avait été ordonné pour demander à Dieu la conversion de l'Angleterre. Une foule de catholiques anglais étaient venus s'agenouiller au pied de ces autels, d'où, à la voix de saint Grégoire, sont partis les apôtres qui convertirent la Grande-Bretagne. A l'occasion de cette fête touchante, une pieuse association s'est formée dans le but de consacrer tout le mois de mars à des prières pour la conversion de l'Angleterre. Un grand nombre de messes sont dites tous les jours à cette intention au Jesu et dans toutes les églises et chapelles particulières de Rome.

Le Saint-Père a fait présent d'un beau crucifix à M. Newman.

Les affaires d'Espagne sont toujours dans le statu quo; il n'est plus question du départ de Mgr. Brunelli.

La démission officielle de Mgr. l'évêque d'Alger a été remise avant-hier au Pape.

Je suis heureux de pouvoir ajouter que la santé du Saint-Père continue à être excellente.

FRANCE.

— Mgr. l'évêque de Landres, avant de se rendre aux désirs du docteur Wiseman, ou mieux pour y répondre avec plus d'efficacité, s'est adressé au Saint-Siège afin d'obtenir un encouragement. La renaissance catholique de l'Angleterre est un événement qui intéresse l'Eglise universelle, et qui est particulièrement cher au cœur de Sa Sainteté Grégoire XVI; aussi ce pontife a saisi avec joie cette occasion de procurer aux fidèles du diocèse de Landres la faveur d'une indulgence plénière. Mgr. Parisis a adressé à notre Saint-Père le Pape la supplique dont voici la traduction :

Très Saint-Père,

“ Pierre Louis Parisis, évêque de Landres, expose très-humblement à Votre Sainteté que, pour obtenir de Dieu, Père des miséricordes le retour de la nation anglaise à l'unité catholique, il a l'intention d'inviter les fidèles de son diocèse à faire à cette fin, des prières pendant neuf jours de suite, ou comme l'on dit ordinairement, à faire une neuvaine. Or, afin d'exciter davantage la piété des fidèles dans l'accomplissement de cette œuvre de charité, il supplie instamment Votre Sainteté qu'il lui plaise accorder une indulgence plénière, pour être gagnée dans un des jours de ladite neuvaine, au choix de chaque fidèle, par tous ceux de l'un et de l'autre sexe qui, vraiment contrits de leurs fautes, confessés et munis de la très sainte Eucharistie, auront, pendant les neuf jours consécutifs, récité pieusement les prières déterminées par ledit évêque de Landres, pour les besoins actuels de l'Eglise, particulièrement pour la cessation des schismes et l'heureux retour des Anglais au sein de notre Mère commune, la sainte Eglise romaine.”

Le Souverain-Pontife a daigné accueillir cette demande avec une bonté touchante, et il y a fait répondre par le bref suivant :

“GRÉGOIRE XVI, Pape,

“ A tous les fidèles qui ces présentes verront, salut et bénédiction apostolique. Notre vénérable frère, l'évêque de Landres, nous a récemment exposé qu'ayant l'intention d'inviter tous les fidèles de son diocèse à faire des prières pendant neuf jours, ou, comme l'on dit ordinairement, à faire une neuvaine, pour exciter davantage la piété, il désirait ardemment qu'il nous plût, à cette fin, d'ouvrir les trésors célestes de l'Eglise et d'enrichir ces pieux exercices par les dons sacrés des indulgences. C'est pourquoi il nous a supplié de daigner exaucer sa demande selon qu'il nous paraîtra convenable, et d'user, comme nous le faisons, de notre bienveillance apostolique. Nous donc, pressé d'accéder aux vœux exprimés par la supplique, et heureux de procurer tous les biens qui se rapportent au salut des âmes, accordons miséricordieusement en Notre-Seigneur, à tous les fidèles qui, vraiment pénitents et s'étant confessés et munis de la sainte Eucharistie, réciteront dévotement pendant neuf jours de suite désignés par le susdit évêque, les prières qu'il aura ordonnées, indulgence plénière à gagner un jour de la neuvaine au choix de chaque fidèle, pourvu qu'ils prient également pour la concorde des princes chrétiens, l'extirpation des hérésies et l'exaltation de notre mère la sainte Eglise. Les présentes devant valoir nonobstant toutes dispositions contraires, et pour une fois seulement. Donné à Rome, à Saint-Pierre, sous l'anneau du pêcheur, le 20 janvier 1846; la quinzième année de notre pontificat.

“ A CARDINAL LAMBRUSCHINI.”

Les évêques de Verdun, du Puy, d'Ajaccio, de Rennes, d'Autun, de Belley, de Bayonne, de St. Dié, de Moulins, de Perpignan, de Quimper et de Mendé ont aussi répondu à l'invitation du docteur Wiseman en termes que nous regrettons vivement de ne pouvoir reproduire. Le clergé et les fidèles de leurs diocèses, se sont agenouillés pour demander au ciel la conversion de l'Angleterre. Nous comptons cinquante deux archevêques et évêques qui à notre connaissance ont publiquement invité leurs diocésains à cette sainte croisade de prières.

ALLEMAGNE.

On nous écrit de Stuttgart :

“ Le dimanche 8 mars, la sentence d'excommunication prononcée contre les rongiens par l'administration capitulaire de Rottenbourg a été solennellement publiée dans la principale église de Stuttgart, après que le doyen Ritz eut adressé à ces paroissiens, qui remplissaient l'église, un discours qui avait fait la plus profonde impression sur les esprits. Cet acte solennel a produit dans la capitale une grande sensation. Les catholiques se réjouissent de voir enfin émaner de l'autorité ecclésiastique un acte de répression qui s'était fait attendre trop longtemps. Quant aux protestants, tout en s'étonnant d'une pareille manifestation à notre époque, ils ne laissent pas d'avouer que l'Eglise catholique sait comment se conduire envers ses apostats, et qu'en les excluant du sanctuaire, elle sait se maintenir pure de leurs erreurs. Les protestants dogmatiques voudraient bien user du même remède pour extirper de leur Eglise les innombrables sectes qui croissent comme des champignons vénénéux. Mais ils se sentent les mains liés par leur doctrine de l'indépendance rationnelle, et ils se voient forcés de reconnaître qu'ils n'ont ni le droit ni le pouvoir de renverser le principe fondamental de leur Eglise. Ils s'étonnent d'ailleurs de voir que ceux que l'Eglise catholique retranché de son corps comme des membres gangrenés et déjà corrompus, soient en quelque sorte agrégés à leur Eglise, en tant qu'elle leur accorde l'intervention de ses pasteurs pour les actes officiels du ministère ecclésiastique. Quant aux rongiens, ils ont perdu leur précédente outrecuidance. L'enthousiasme protestant, qui faisait toute leur force, s'est entièrement éteint, et les secours pécuniaires qu'ils en avaient si longtemps tirés leur font défaut. Ils sont morts dans l'opinion publique, et leur crasse ignorance achève de leur enlever toute estime et tout intérêt.”

NOUVELLES POLITIQUES

CANADA.

— Nous avons dit dans le dernier numéro que M. Crittenden aurait remporté sa motion, par un vote de 40 contre 14, en faveur de la paix; nous donnons maintenant d'après la *Minerve* la suite de cette nouvelle. “ Cependant le président est autorisé à donner à l'Angleterre avis de l'abrogation de